el estado estacionario desde el parte anterior. Disminuye la concentración de periodistas y público en las inmediaciones del Palacio de El Pardo.

MARTES 28:

Extraordinariamente grave

El Caudillo continúa descansando. Se reanudan las visitas al enfermo. Alrededor del mediodía van Ilegando los Príncipes de España, los presidentes del Go-bierno y las Cortes, monseñor Tarancón y poco más tarde la duquesa de Alba. A lo largo de la tarde acuden varios ministros y ex ministros, y altos mandos militares. El parte médico de las 20,30 es el más alarmante de todos los emitidos. Empeora el estado general del ilustre enfermo. Aumenta la hemorragia digestiva y se presenta una parálisis intestinal con ascitis originada por trombosis venosa mesantérica. Se diagnostica «extraordinariamente grave». A partir de estos momentos, las cercanías de El Pardo se llenan nuevamente de periodistas y curiosos. A las 20,00 horas, es colocado en la cama del enfermo un manto de la Virgen del Pilar, que monseñor Cantero mandó traer desde Zaragoza. Al Caudillo, visiblemente emocionado, se le saltan las lágrimas y pide la presencia de sus familiares. Sobre las 23,00 horas, abandona el Palacio el presidente del Gobierno, señor Arias Navarro.

MIERCOLES 29:

Lúcido

A las 8,24 horas de la mañana, los servicios informativos de la Dirección General de Coordinación Informativa facilitan un nuevo parte médico. Se hace mención a una evolución favorable del enfermo desde el último parte. Empieza a reanudarse parcialmente la motilidad intestinal. Su estado sigue siendo lúcido. Se añaden a la firma del parte el doctor Luis Palma Gámiz, Un nuevo parte comunica que no se han experimentado cambios sustanciales en el proceso de la enferme-dad de Franco. A las 16,55 horas llegan al Palacio de El Pardo los Príncipes de España. El último parte de la tarde. 20,30, indica que se experimenta una mejoría en el estado general del enfermo. Además de los doctores que firmaron los últimos partes, en esta ocasión intervinieron Joaquín Carbonell y Francisco Fernández.

JUEVES 30:

El artículo 11

A las 7,30, un comunicado de las Casas Civil y Militar dice que el Caudillo ha descansado con tranquilidad toda la noche. Mediodía: El Jefe del Estado pasa la mañana descansando. A las 20,30 horas, un nuevo parte médico alude a que se ha efectuado una punción evacuadora del líquido ascítico y que la gravedad continúa. A las 21,06 minutos se hace la comunicación oficial de la puesta en marcha del artículo 11 de la Ley Orgánica del Estado. Varios vespertinos lanzan números especiales esa noche, entre ellos el diario «Arriba», con un número extraordinario de 34 páginas de huecograbado. Continúan las preces por Franco en toda España. Se conocen más detalles sobre la entrada en funcionamiento del artículo 11.

VIERNES 31:

Vigilia informativa

La salud de Franco no ha sufrido alteraciones desde el último comunicado médico. A media mañana la salud del Caudillo no sufre ningún cambio desde el parte anterior y descansa durante toda la mañana. 12,00 horas, sale del Palacio de El Pardo el cardenal Tarancón. Los restantes partes no tienen un cambio sustancial en sus respectivos comunicados durante el día. La Prensa sigue, dentro de una interminable vigilia informativa, editando números especiales sobre los acontecimientos que vive el país.

= NOVIEMBRE =

SABADO 1:

Cierta tranquilidad

A últimas horas de la mañana, Franco oye misa y comulga en compañía de sus familiares y jefes de su Casa Civil y Militar. Los diferentes partes médicos de la jornada repiten que el Caudillo descansa y que no ha sufrido ninguna modificación en el proceso de su enfermedad. El obispo de Cuenca, monseñor Guerra Campos, dirige una carta a Franco. La opinión internacional manifiesta su confianza en España por el funcionamiento del orden constitucional. A las 20,00 se hace público el último parte médico del día, en el que se insiste en que la evolución clínica de Franco no ha experimentado modificaciones. A las 22,00 llegan al Palacio de El Pardo los Príncipes de España. Se respira una cierta tranquilidad en los medios informativos.

DOMINGO 2:

Sin variaciones

El parte médico de las 13,30 horas dice que la situación de Franco «es superponible» a la de ayer. El cuadro abdominal no ha sufrido variaciones obstensibles, sin aumentar las hemorragias». El Caudillo pasa la tarde descansando sin novedades en su estado clínico. Millares de madrile-